
 

 

 

 

ATA Nº 008/2024 

8ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

Conselho Municipal de Desenvolvimento Econômico de Vargem Alta  (COMDEC) 

 

Aos 12 dias de setembro de 2024, às 15 horas, iniciou-se a reunião do Conselho de 
Desenvolvimento Econômico (COMDEC) na sala de reuniões da ACE (Associação 
Comercial e Empresarial), no centro de Vargem Alta - ES. Estiveram presentes a esta 
reunião os senhores membros: Anderson Deprá, Arlindo Junior Delfino Bastianele, Camila 
Maria Juffu Lorenzoni, Rebeca Gomes Machado, Helimar Rabello, Iberê Paiva Sant’Anna, e 
como convidado o Sr. Ricardo Dalfior, Presidente da Associação Comercial de Vargem Alta. 
Justificada a ausência dos Conselheiros: Rômulo, Gedson, Margarete. O Presidente Junior 
deu início com boas vindas, agradeceu a presença de todos, o Presidente deu as boas 
vindas, assim apresentou a pauta da reunião: Panorama dos resultados do Programa 
Cidade Empreendedora/SEBRAE (com Anderson), Possibilidades para flexibilização de 
contratação de mão de obra para a cafeicultura (Gedison), Convite aos membros para 
participar da reunião do Núcleo Bares e Restaurantes do EMPREENDER (Ricardo), 
Atualização sobre coleta de público para a Formação em Cooperativismo e Associativismo 
(Junior) e Breve Atualização sobre o Portal Água e Verde (Junior). Na sequência, o Presidente 
passou a palavra Anderson que iniciou sua fala apresentando o encerramento do Programa 
“Cidade Empreendedora” ciclo 2021/2024. Inicialmente citou que, embora não tenha sido 
formalmente informado, notou que foi antecipado o encerramento do Programa que estava 
previsto até o fim do ano. Passou assim a apresentar os dados desde o início no diagnóstico 
citando o quanto o município avançou em várias áreas, inclusive sendo premiado pela 
evolução. Foram apresentados pontos relevantes que foram marcantes dentro do 
Programa, inclusive a construção do Plano de Desenvolvimento Econômico.  Anderson 
citou ainda que no material fornecido foi apresentado um ponto que não foi contemplado 
e apareceu como realizado, na área do turismo. Anderson ponderou que o município 
avançou em curto prazo, grandes ações, faltam alinhar pontos como sala do 
empreendedor e o processo eletrônico, que tem avançado sendo o município um dos três 
municípios que foram contemplados com a implantação do E-Docs estadual e  que em 
breve estará em uso no âmbito municipal. Anderson citou que no quesito evolução 
município ficou em quinto em todo o Estado, citou ainda que a diretoria do COMDEC 
respondeu um questionário sobre Plano de Desenvolvimento, que será uma linha de 
atuação do novo ciclo do Cidade Empreendedora. Retomando a fala, Junior mostrou 
panorama do questionário que serve como norteador das próximas ações do conselho. 
Com base nessa informação, citou que foram preparadas correspondências para que os 
envolvidos se mobilizassem. Anderson sugeriu que no próximo momento faça um diálogo 
com as secretarias que tenham pontos convergentes para facilitar a ação. Iberê fez um 
relato positivo sobre a experiência com processos eletrônicos, que facilitam a tramitação 
de processos, dando muita celeridade aos processos. Ricardo citou que os profissionais 
de contabilidade já se sentem defasados  



 

 

 

 

considerando os avanços. Junior citou que na pauta da Agricultura, Gedson não pode estar 
presente, mas fará suas considerações assim que possível, passou a fala para Ricardo, que 
iniciou sobre alguns pontos trabalhados pela Associação Comercial, que realizaram 
encontro para discutir pautas. Ricardo disse que encaminhará demandas quando as 
mesmas estiverem alinhadas. Junior sugeriu que os assuntos em comum sejam 
convidados para reunião que tratará desses pontos. A próxima pauta Junior trouxe a o 
contexto das oficinas de Cooperativismo e Associativismo, sendo que o período eleitoral 
inviabiliza a mobilização do público. Foram mostrados dados de pessoas que fizeram 
cursos, mas os dados ainda estão sendo levantados. Junior fez a sugestão de um 
movimento para cumprir ação acerca do coopetrativismo, o qual foi sugerido o nome de 
Coopera Vargem Alta, citou que é uma ideia para que se amadureça as ideias do projeto, 
fez apresentação das fases do Programa, que segue a seguir: Objetivo Geral: Promover o 
fortalecimento dos pequenos produtores de Vargem Alta, incentivando a criação e 
desenvolvimento de cooperativas e associações que estimulem a economia local e 
melhorem a competitividade dos produtos alimentícios e artesanais no mercado regional. 
Objetivos Específicos: - Identificar e mapear pequenos produtores rurais, artesãos e 
empreendedores locais que produzam de forma autônoma ou que tenha realizado algum 
tipo de formação junto à iniciativa pública ou privada. - Oferecer capacitação e suporte 
técnico em cooperativismo,  promovendo diálogos para formação de associações e/ou 
cooperativa, sob liderança dos próprios atores envolvidos. - Facilitar a comunicação 
desses atores, promovendo a colaboração e o compartilhamento de recursos. - Ampliar o 
alcance dos produtos locais por meio de feiras, mercados regionais e parcerias comerciais, 
com apoio das associações, sindicatos e outras cooperativas já existentes. - Fortalecer o 
espírito de comunidade e colaboração entre os produtores de Vargem Alta. Meta 1: 
Identificar e cadastrar pelo menos 200 pequenos produtores até o dezembro de 
2024.  Meta 2: Realizar 2 oficinas sobre cooperativismo, associativismo e gestão de 
negócios, uma no primeiro trimestre, outra no segundo trimestre de 2025. Meta 3: Engajar 
os produtores para participação na FENEVA, idealizada para  abril de 2025. Meta 4: 
Incentivar a criação de ao menos 2 novas cooperativas ou associações até o fim do 
segundo ano. Meta 5: Direcionar os grupos interessados a revitalizar a AGROART.  Público-
Alvo:  - Pequenos produtores rurais e artesãos de Vargem Alta. - Produtores de alimentos 
(doces, conservas, pães, bolos, doces, queijos, etc.) e artesanatos típicos da região. 
Parceiros e Colaboradores:   Prefeitura Municipal de Vargem Alta (Secretaria municipal de 
Agricultura e Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social), - COMDEC 
(Conselho Municipal de Desenvolvimento Econômico de Vargem Alta),  Instituições 
financeiras e de microcrédito (SICOOB, SICREDI, NOSSO CRÉDITO), COMTUR (Conselho 
Municipal de Turismo de Vargem Alta), SENAR (Serviço Nacional de Aprendizagem Rural), 
SENAR, SENAI, OCB-ES, ACE- (Associação Comercial e Empresarial de Vargem Alta), 
ADEVA  (Associação de Desenvolvimento Econômico de Vargem Alta), Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, Cooperativa de Transportes de Vargem Alta, Associações locais de 
produtores. Dificuldade observada: Não possuímos uma base de dados consistente para 
realização de convites assertivos para pessoas que tenham o perfil do público pretendido. 
Foram coletadas 111 inscrições da SEMADES, e 52 inscrições da AGRICULTURA. Porém,  



 

 

 

 

desse total de 163 fichas, 11 delas temos contato telefônico, o que inviabiliza a realização 
do convite individual, que é necessário para o êxito desse projeto. Convite e 
cadastramento do público:  O convite para captar publico para o evento será da seguinte 
forma: Post/publicação com chamada para ação, com o seguinte conteúdo: Você conhece 
alguém que faz algo incrível, delicioso ou único em Vargem Alta? Algo que merece ser 
conhecido por muito mais gente?  Imagine se essa pessoa pudesse ampliar sua produção 
e levar seu talento ainda mais longe! Agora, com o COOPERA Vargem Alta, isso é 
possível!  Estamos em busca dos melhores produtores de Vargem Alta! Se você conhece 
alguém que faz algo delicioso ou especial, agora é a hora de ajudar essa pessoa a crescer! 
E tem mais! Ao indicar, você concorre a uma deliciosa cesta de produtos regionais! 
Participe e aproveite essa oportunidade! Clique agora no link, indique o nome, o telefone e 
o que essa pessoa faz de bom.  E se você é essa pessoa que faz algo incrível, inscreva-se 
também! Sua chance de crescer chegou!  Participe do COOPERA Vargem Alta e ajude a 
fortalecer nossa economia local! Indique, concorra e faça a diferença!  O post será 
vinculado nas redes sociais de todos os órgãos parceiros descritos no projeto no item 5. 
Contaremos no trabalho voluntário maciço de cada integrante para o êxito na captação 
desses dados. Os convites serão realizados por uma equipe executiva formado por 
membros das secretarias e conselhos municipais, associações, cooperativas e sindicatos 
existentes. As inscrições serão divididas em igual quantidade para todos os membros da 
equipe, que terão os meses de Janeiro e Fevereiro/2025  para realizar. O evento será 
conduzido pelos consultores devidamente capacitados do SENAR, porém, contará com 
falas dos secretários, associações existentes e relatos de cases de sucesso para incentivar 
os participantes (realizar convite previamente). Reunião para ouvir o feedback dos 
interessados (em lista captada durante o evento). Será um momento de ouvir as demandas 
e observar o início da organização dos interessados, tendo em vista captar demandas para 
a realização da segunda fase do COOPERA Vargem Alta e também direcionamentos 
pertinentes. Assim segue a segunda fase do COOPERA, com a participação dos 
interessados com ideias já amadurecidas, lembrando que o consultor receberá 
informações antecipadas sobre o andamento e feedbacks da reunião pós-evento, 
garantindo assim uma segunda fase mais pontual e assertiva. Segunda reunião do pós 
evento, colhendo os primeiros frutos da oficina e levando para esse momento diálogos com 
instituições financeiras ou outros órgãos aplicados à demandas apresentadas. Realização 
do acompanhamento de embriões de associações. Avaliação de resultados pelo COMDEC 
+ equipe técnica. Indicadores de Sucesso: Número de produtores cadastrados, 
Participação dos produtores nas capacitações, Número de cooperativas ou associações 
criadas, Aumento nas vendas e renda dos pequenos produtores, Impacto social e 
econômico na comunidade local. Helimar falou sobre uma experiência no curso de 
cooperativismo digital onde uma aluna criou um sorvete natural e disse sobre as 
possibilidades de empreender. Ricardo comentou que nem todas as pessoas são digitais, 
sugeriu a divulgação em escolas e igrejas. Junior finalizou a apresentação abrindo para 
sugestões, todos membros acharam muito válida a ideia, só reforçaram a importância de 
fazer a divulgação impressa também. Helimar falou sobre o evento que será realizado sobre 
Jussara em parceria entre alguns envolvidos. Helimar lembrou ainda do horto municipal  



 

 

 

 

que produzirá mudas. Junior falou sobre as atualizações do Portal Água e Verde, foram 
feitas algumas inserções no portal , Anderson falou sobre as contribuições que serão feitas 
pelo conselho de Cultura. Helimar sugeriu contato com Micheli de Oliveira Sampaio para 
ver se a mesma disponibilizaria artigos que contêm pontos relevantes sobre a história do 
município. Junior trouxe ainda alguns informes do Portal. Junior falou ainda sobre a 
expedição para ir visitar as grutas em Córrego Alto, Helimar mostrou as imagens e 
descreveu a beleza, ficou previamente combinado dia 12 de outubro. Sem mais assuntos 
a tratar, deu-se por encerrada a reunião, que vai assinada por todos os presentes.   
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10:17:41
Arlindo Junior Delfino Bastianele criou este documento. ( Email: comdecva@gmail.com )                                 
                                                                                                                  

03 out 2024
12:07:30

Anderson Deprá  (Email: andepra@gmail.com, CPF: 027.704.067-10) visualizou este documento por meio do
IP 177.128.160.5 localizado em Cachoeiro de Itapemirim - Espírito Santo - Brazil

03 out 2024
12:08:02

Anderson Deprá  (Email: andepra@gmail.com, CPF: 027.704.067-10) assinou este documento por meio do
IP 177.128.160.5 localizado em Cachoeiro de Itapemirim - Espírito Santo - Brazil

04 out 2024
14:08:27

Arlindo Junior Bastianele (Email: juniorbast@gmail.com, CPF: 110.394.877-69) visualizou este documento
por meio do IP 177.39.24.147 localizado em Vargem Alta - Espírito Santo - Brazil

18 dez 2024
11:58:57

Arlindo Junior Bastianele (Email: juniorbast@gmail.com, CPF: 110.394.877-69) assinou este documento por
meio do IP 177.39.24.224 localizado em Vargem Alta - Espírito Santo - Brazil

03 out 2024
11:51:48

Camila Lorenzoni (Email: semades.valta@gmail.com, CPF: 113.696.897-05) visualizou este documento por
meio do IP 138.99.245.93 localizado em Cachoeiro de Itapemirim - Espírito Santo - Brazil

26 dez 2024
14:01:46

Camila Lorenzoni (Email: semades.valta@gmail.com, CPF: 113.696.897-05) assinou este documento por
meio do IP 177.39.24.25 localizado em Vargem Alta - Espírito Santo - Brazil

03 out 2024
10:23:23

Rebeca Gomes Machado Silveira (Email: rebecagmachado@gmail.com, CPF: 171.122.017-56) visualizou
este documento por meio do IP 177.39.24.76 localizado em Vargem Alta - Espírito Santo - Brazil

03 out 2024
10:24:04

Rebeca Gomes Machado Silveira (Email: rebecagmachado@gmail.com, CPF: 171.122.017-56) assinou este
documento por meio do IP 177.39.24.76 localizado em Vargem Alta - Espírito Santo - Brazil

26 dez 2024
11:26:53

Helimar Rabello (Email: helimarbio@hotmail.com, CPF: 962.021.907-44) visualizou este documento por meio
do IP 172.225.83.38 localizado em São Paulo - São Paulo - Brazil

26 dez 2024
11:27:12

Helimar Rabello (Email: helimarbio@hotmail.com, CPF: 962.021.907-44) assinou este documento por meio
do IP 172.225.83.38 localizado em São Paulo - São Paulo - Brazil

04 out 2024
13:55:43

Iberê Paiva Sant'Anna  (Email: iberesantanna@gmail.com, CPF: 109.644.947-10) visualizou este documento
por meio do IP 177.128.160.5 localizado em Cachoeiro de Itapemirim - Espírito Santo - Brazil

04 out 2024
13:55:47

Iberê Paiva Sant'Anna  (Email: iberesantanna@gmail.com, CPF: 109.644.947-10) assinou este documento
por meio do IP 177.128.160.5 localizado em Cachoeiro de Itapemirim - Espírito Santo - Brazil

16 out 2024
10:13:04

Ricardo Dalfior dalcin (Email: ricardoaceprojetos@gmail.com, CPF: 069.050.197-80) visualizou este
documento por meio do IP 177.39.24.80 localizado em Vargem Alta - Espírito Santo - Brazil

16 out 2024
10:14:51

Ricardo Dalfior dalcin (Email: ricardoaceprojetos@gmail.com, CPF: 069.050.197-80) assinou este
documento por meio do IP 177.39.24.80 localizado em Vargem Alta - Espírito Santo - Brazil

Escaneie a imagem para verificar a autenticidade do documento
Hash SHA256 do PDF original 1c9f314d2f2a0b3cbaa53f4ff5d8d97ca620111d79fb3a4dc11db594e4e348c4

https://valida.ae/9cc958e8865ba0a8e6c8b38be0609953e6a7f038ce61eac55

https://www.autentique.com.br/
https://www.autentique.com.br/
https://valida.ae/9cc958e8865ba0a8e6c8b38be0609953e6a7f038ce61eac55
https://valida.ae/9cc958e8865ba0a8e6c8b38be0609953e6a7f038ce61eac55

